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https://www.100test.com/kao_ti2020/177/2021_2022_EMBA_E9_9

D_A2_E5_AF_B9_c71_177590.htm 这是一个知识经济的时代，

知识和经济是如此紧密地结合在一起。充电、再充电是贯穿

每一个人终身的重要过程，它推动人与时代一起进步。我们

希望通过下面这个EMBA面对面的栏目，以经济界精英的视

角，来体会知识的力量。在推出这个栏目时，我们得到了浙

江大学EMBA中心大力支持，作为我省唯一一所具有EMBA学

位教育办学资格的高等院校，浙江大学正致力于推动这个知

识经济的时代。 本期嘉宾：王容峰 杭州蜂星电讯有限公司总

经理来源：www.examda.com 杭州汇蜂通讯服务有限公司董事

长 辰星数码科技有限公司董事长 浙江大学EMBA首期毕业生 

王容峰很年轻，70年代的新生代知本家，1997年他离开安稳

的电信系统，自己创业，从七八个人的通信终端产品经销商

，发展成了年销售额突破5亿大关的全方位移动通信服务商。

在接受采访时，他并没有像别的企业家那样，忙得团团转，

他说他已经过了那个阶段，他培养了很强的公司中层管理干

部。这也使他有充足的时间用于学习和思考。 问：当时怎么

想起要去浙江大学读EMBA？ 答：我觉得公司发展需要有个

突破了，自己的管理知识跟不上，所以我觉得要静下来读书

。比较之后，觉得浙江大学在杭州比较方便，就决定进浙江

大学了。我本来高考就报考过浙大的生物工程专业，但当时

没考上，进了南京邮电大学，应该说还有点浙大情结在里面

。EMBA结束后，我还想再报读浙江大学的经济类专业，再

继续学习。 问：读书取得了你预想的效果吗？ 答：我觉得收



益很大，我原来也有很多想法，但都是随时冒出来的，但是

经过上课，在老师的梳理下，我的思路就变得很清晰，可以

有条理地一步步去实施改革，实现公司的二次创业。

我EMBA毕业论文的主题就是关于中小企业的二次创业。我

们公司原来以做通讯终端产品的代理为主，现在已经做到很

平稳的阶段，要有大的发展空间已经不大，所以我们正在转

向做通讯服务，从无线通讯到GSM到3G，通讯行业每8年就

上一个新的发展阶段，所以还是有很多新商机。 问：就时间

和金钱上来看，一般在学习上的投入是多少？ 答：我没有计

算过经济上投入是多少，但时间上只要是一有时间我就会用

来看书，在路上我总是带着书可以随时拿来翻阅。我参加的

各种培训也不少，有时觉得需要就会去听一段有针对性的课

，或参加一个短期的培训，作为系统学习的补充，像最近就

刚结束了杭州市政府组织的工商总裁高级研修班的学习。另

外，有经济、管理大师的讲座我也基本上不落下，上海、北

京都会赶过去听。 问：有点追星的感觉，收获都很大吗？来

源：www.examda.com 答：很有启发。也许还会遇到一些新的

商机。 问：你从小就是个爱学习的好学生吗？ 答：好像算不

上，我对有的基础课不是那么认真，就是爱耍小聪明，所以

考试成绩总过得去。但对喜欢的课程还是很认真的。 问：你

自己很重视学习，对你的中层管理层有这样的要求吗？ 答：

有，我正考虑在我结束EM-BA的学习后，也送他们去读。我

觉得只有加强内部培养才能使团队有很强的执行力。我现在

还经常把课堂上听到的精彩部分拿到公司每周的例会上讲，

现炒现卖，效果还不错。我希望把我们公司建成一个学习型

组织，自上而下都形成浓厚的学习氛围，我自己就是首先身



体力行。 问：作为一个发展得越来越大的企业的老总，你现

在主要的精力是放在哪一块？ 答：主要是做好与社会各方面

的沟通，再有就是寻找企业今后发展的方向，捕捉商机。我

觉得机遇是很重要的，像我们发展起来就是赶上了移动通讯

发展的机遇。而机遇就存在于信息当中，所以一句话，学习

要终身坚持。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载

。详细请访问 www.100test.com 


